

大阪南ロータリークラブ会報

第 781 号 2023 年 3 月



事務局 〒536-0011 大阪市浪速区難波中 1-12-5

難波室町ビル 8 階

例会日 每週火曜日 午後 0 時 30 分

例会場 スイスホテル南海大阪 8 階

会長 澤村 剛士 幹事 栗原 大

「2022-23 年度 70 周年記念 南北交流懇親会」

会員友好委員会副委員長 米田 秀弥

70 周年の節目となる今年度は年間を通じていろいろな施策が実施される中、澤村会長より「南北交流懇親会については、心地よい音楽と美味しい食事をゆっくり楽しみながらの交流会にしたい」とのお話を頂き、それを実現するような懇親会に向け委員会で準備をすすめました。2023 年 2 月 28 日火曜日、中之島フェスティバルタワー 37 階からみる大阪の夜景も格別な“ラ・フェットひらまつ”を会場に、53 名の大坂北ロータリークラブと 64 名の大坂南ロータリークラブの計 117 名が参加し開催されました。



当日 18 時に予定通り開会となり、冒頭は大阪南ロータリークラブの澤村会長から、クラブ創設以来 70 年間の南北交流の歴史を振り返るエピソードを盛り込んだご挨拶を頂きました。引き続いて大阪北ロータリークラブの浜田会長からは、70 周年の今年度を記念する様々な取組みのご紹介と乾杯のご発声により、参加者一同声高らかに杯を上げました。



しばらくの歓談の後、70周年を記念して大阪北、大阪南両クラブで作成したビデオを上映しました。年度の上半期に実施された様々な事業の様子が順に映し出され、特に70周年記念式典についても盛大に開催されている様子が紹介され、楽しかった行事を振り返りながら歓談の話題となりました。

今回の企画である「心地よい音楽」としてのジャズ演奏が、19時頃から始まりました。演奏頂く miho bloom さんは、米国留学時にジャズアンサンブル等のライブ活動を通じ本場の英語を学び、帰国後地元大阪にてライブ活動を再開する傍ら英語講師やボーカルレッスンも行い、広くご活躍されています。皆さんもよくご存じの「テネシーワルツ」等懐かしい歌謡曲を歌ってくださいました。



今回の企画としてここまで美味しいお食事や素晴らしいジャズを楽しみましたが、締めくくりは次の70年につなぐ会長エレクトである大阪北ロータリークラブの平川様と大阪南ロータリークラブの中村様に、閉会のご挨拶として次年度の様々な事業や南北交流企画のご紹介を頂いた後、最後の締めくくりとして「手に手つないで」を3年ぶりに全員で輪になって合唱しました。



多くの皆さんの参加により、来年の南北交流懇親会も楽しみに待ちたいと思える素晴らしいイベントとなりました。ご協力いただいた関係者の皆様ありがとうございました。

出前授業「エネルギーと環境」

職業奉仕委員長 酒井康生

職業奉仕委員会の出前授業が、令和5年2月13日(水)に、城南学園小学校「坂上記念ホール」において、同小学校の5年生、6年生合計約120名を対象として、開催されました。大阪南ロータリークラブからは澤村会長、栗原幹事ほか4名のロータリアンも参加いたしました。

出前授業のテーマは「エネルギーと環境」ということで、大阪南ロータリークラブの会員である島本職業奉仕担当理事（関西電力株式会社）を講師として、長年エネルギー事業に携わられてきた中で培われてきた知見に基づいて、興味深い授業が行われました。授業の中では、「エネルギーと環境」ということで、電力に限らず、エネルギー全般についての幅広い説明がなされました。

エネルギー利用の観点からは、私たちの生活において、エネルギーは、いつ、どこで、どのように、役立っているのかをパワー・ポイントの画像などをもとにイメージを膨らませました。また、エネルギーは生活をより快適にするものという側面よりも、現代社会においては必要不可欠な存在であるということがしっかりと生徒たちに伝えられました。エネルギーの安定供給、経済効率性の向上、環境への適合といった原理・原則論についての言及もあったことから、生徒たちが大きく頷き、理解を深めていた様子がとても印象的でした。

また、エネルギー供給の観点からは、火力・水力・原子力といった従来型の一般的な内容にとどまらず、風力発電などの環境に配慮した発電方法や、核融合や宇宙での発電などの最先端の研究開発などにも話が広がり、大人の私にも大変勉強になる充実した内容となりました。

質疑応答の場面では、「宇宙で発電した電気はどうやって地上に送電するのですか？」といった小学生とは思えない鋭い質問や、「電力事業はどれくらい儲かるのですか？どれくらいの給料がもらえるのですか？」といった別の意味で鋭い質問などが飛び交い、最後まで大いに盛り上りました。

職業奉仕委員会の活動として、出前授業は長年行われてきましたが、この活動は小学生にはもちろんのこと、参加したロータリアンにとっても意義があると感じました。小学生という子どもたちに、自身の職業の原理原則や原点といったものを説明し、理解してもらうことを通じて、何か大切なものを再確認する良い機会となるからです。職業奉仕には様々な考え方があるようですが、この事業をさらにより意義のあるものにしていければと思いました。



◇ようこそ3君！会員総数176名（1月31日現在）

去る1月31日（火）に堀 直人君、金森 充弘君、山崎 藍子君が入会されました。

2月定例理事会

協議事項

1. 職場見学会について
2. ラグビーフрендシップマッチ協賛の件

審議事項

1. クラブフォーラム（社会奉仕部門）開催の件
2. 臨時総会開催の件
3. 台北中央RC来阪について
4. 春の家族会について
5. 大阪南なみはやロータリー衛星クラブ役員・理事承認の件
6. 退会届の件
7. 2023-24年度地区委員会出向者承認の件
8. インターアクトの件

報告連絡事項

1. 南北交流懇親会の件
2. 地区出向者連絡調整会議の件
3. 70周年記念爪切り配布の件
4. 地区補助金事業報告書の件
5. グローバル補助金について
6. ニコニコの件
7. 次年度正副委員長研修セミナーについて
8. その他

ニコニコ箱へ

例会運営委員会 から ・稻葉香さんの本、販売時の寄付金です。

青山総一郎 会員から ・2月28日に開催されました南北交流懇親会に多数の会員に参加していただきましてありがとうございました。井原委員長はじめとします会員友好委員会の皆様にはお世話になりました。
ありがとうございました。

藤岡 和子 会員から ・大変ご無沙汰を致しております。久々の例会出席、よろしくお願ひ致します。

福本 桂太 会員から ・ニセコではお世話になりありがとうございました。おかげ様で怪我無く帰宅出来ました。

平田 雅利 会員から ・ロータリー世界スキーシップ ニセコ開催に参加致しました。山本和同好会会长、山岡幹事、岡村会計大変お世話になりました。大阪南より大勢の参加の中、中村会長エレクトの盛り上げにて大変楽しく、武田賢一会員が長年世界各地へのご参加でのお話をされていました様に、オーストラリア、アメリカ、カナダからの方々と大いに懇親が出来ました。感謝。

木下 仁湊 会員から ・台湾ホテル最王手のリージェント台北と提携して3月1日よりビジネスホテル「ジャストスリープ大阪心斎橋」をオープンすることとなりました。是非応援してください。

- 越井 潤 会員から • 記念品ありがとうございました。
- 栗原 大 会員から • 中村会長エレクトチョコレートありがとうございます。菰田会員、お写真ありがとうございます。
- 森 光三 会員から • 2月14日の出席率が、その後3名の方が「マイク・アップ」していただき、最終「96%」の出席率となりました。皆様のご協力に心より感謝申し上げます。
- 中村 剛士 会員から • 2週遅れのバレンタインデーです。生チョコです。要冷蔵にてお食べ下さい！
• 先週の火曜日の南北交流懇親会友好委員会の皆様設営お疲れ様でした。閉会の挨拶賜りましたので、美味しい食事が喉を通りませんでしたので、痩せる思いでした。
• 先週の土曜日2023-24年度の為の会長エレクト研修セミナー（PETS）が行われました。身の引き締まる想いでした。
- 岡村 良弘 会員から • スキー同好会2/16-18ニセコスキーに参加しました。同好会団費残りましたので、ニコニコさせていただきます。
- 奥長 浩一 会員から • 家内の誕生日ありがとうございました。
- 澤村 剛士 会員から • 先週の南北交流懇親会には、多数のご参加をいただきありがとうございました。両クラブの前半に行われた70周年事業を振り返り、和やかに親睦のひと時を過ごす事が出来ました。会員友好委員会の皆様には、大変お世話になりました心より感謝いたします。
• 本日の卓話者である、松岡莉子さんのアイリッシュハープの演奏と、お話を楽しみしております。よろしくお願ひします。
• 羅鳳琳さん、薬学博士の学位取得おめでとうございます。この2年間コロナ禍にもかかわらず、積極的に例会にも出席され、会員とも交流を図っていただきました。ロータリーでの経験を生かし、社会人としてご活躍されることを祈念しております。
- 新開 隆浩 会員から • 先週のホームクラブ欠席と皆勤賞のお礼です。
- 高山 俊三 会員から • 誕生日ありがとうございました。
- 上田 豊 会員から • 沢山のお世話になりました…。
- 藪内 正己 会員から • 先日、7番8番合同テーブル懇親会を開催いたしました。初めてのテーブルマスターでの開催ではありましたが、皆様のお力添えと寛容な心で無事開催出来ました。余った会費をニコニコとして献上致します。ありがとうございました。
- 山本 博史 会員から • 南北交流懇親会楽しかったです。
- 山本 和良 会員から • スキー同好会19名懇親活動グループISFRニセコに参加し国際奉仕活動して参りました。参加頂いた皆様、参加を後押ししていただきました武田太郎さん、武田賢一さんに感謝申し上げます。皆無事に帰ってきました。4月度ガバナー月信に掲載されますので御覧下さい。